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Aos sete dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente CLEITON BIRK, consistindo em Reunião 

Ordinária da 15ª Legislatura e do 1º Período Legislativo, de 2025. O Presidente saudou a todos os 

presentes, e declarou aberta a Sessão de nº 2020. Verificou-se a existência de quórum regular, 

constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ARLEI PAULO 

MALLMANN, ARMANDO ALBERTO FROHLICH, DEJAIR MACHADO DA SILVA, IVANIR 

GILMAR MEES, MARCIO GUTH, MARLI HEINLE GEHM, RODRIGO LOPES ERHART e 

VOLNEI RENATO GROSS.  Em seguida foi apreciada a Ata de nº 2019 do dia 31 de março, a qual 

foi aprovada por todos os vereadores.  

CORRESPONDÊNCIA: Ofício Gabinete 103/2025 que encaminha Mensagem Retificativa ao PL 

16/2025. E-mail Câmara de Picada Café que encaminha Moção de Apelo 001/2025 ao Governador do 

Estado do RS, referente Projeto de Lei que propõe a retirada da alíquota de ICMS sobre o 

medicamento Elevidys que é utilizado no tratamento da Distrofia Muscular de Duchene. Ofício 

Gabinete 106/2025 em resposta ao ofício 62/2025 referente PL 9/2025 e cópia das matrículas 

referente PL 11/2025 e referente à fiscalização de ambulantes fora do horário comercial é realizada 

pelo fiscal aos sábados. Of. Autarquia 20/2025 em resposta ao ofício 80/2025 que esclarece sobre a 

ciência da situação da Rua H e estão sendo tomadas medidas para sanar o problema e também 

informa que o diretor se dispõe a acompanhar o Vereador Volnei até o local. Of. Autarquia 21/2025 

em resposta ao ofício 73/2025, informa que a empresa responsável pela troca de canos é a 

CLEDIANE DE OLIVEIRA CONSTRUÇÕES, informa sobre custo com recapeamento e quanto à 

reutilização da água usada no dia 22/03. Convite da Sra. Luciane Karpinski de Almeida,  para 

exposição “ A forma do Natural” no dia 4 a 11 de maio no CTG Sentinela da Tradição 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: MARLI solicita:1 - Ofício ao Executivo solicitando informações sobre oficinas do CRAS, 

CAPS e Centro de Referência da Mulher: a) quantas oficinas, quais horários, quantidade de participantes. b) 

como funciona o Centro de Referência da Mulher, quais dias e quem é responsável? 2 - Ofício parabenizando a 

ex-secretária da Educação, Sra. Cristiane Spohr juntamente com toda a equipe da SEMEC e profissionais da 

EMEF Aroni Mossmann pela conquista do Prêmio ALFABETIZA TCHÊ 2024, pelo destaque em 

alfabetização. 3 - Ofício para EMEF Aroni Mossmann parabenizando a diretoria e toda a equipe de 

profissionais e alunos pela conquista do Prêmio ALFABETIZA TCHÊ 2024. 4 - Ofício parabenizando 

o Grupo Sol Nascente pela linda festa realizada no dia de ontem. 5 – Ofício ao Executivo para que 

estude a possibilidade de dar subsídio a empresa Socaltur, uma vez que são poucos passageiros que 

utilizam o transporte, com isso a empresa não tem condições de manter o serviço e usuários 

necessitam do transporte. 6 – Ofício parabenizando o Executivo e toda a equipe organizadora pela 

linda ornamentação da Páscoa em Ivoti. MARCIO solicita: 1 - Ofício ao Executivo solicitando que 

verifique a possibilidade de colocar um porteiro em cada escola para aumentar a segurança dos locais;  

2 - Ofício ao Executivo solicitando que seja intensificada a fiscalização dos comércios aos finais de 

semana, em especial, Rotula Bier onde aos finais de semana além da música alta, tem grande  
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aglomeração de pessoas, atrapalhando a circulação de veículos que passam pelo local. Sugestão: 

Fazer uma escala com os fiscais durante os finais de semana e pagar como horas extra; 3 - Ofício 

solicitando providências com relação aos recolhimentos dos entulhos por toda a cidade. Sugestão: 

divulgar nas mídias sociais as datas para recolhimento nos bairros, e se mesmo com a divulgação as 

pessoas não cooperarem, que as mesmas sejam notificadas. Ou então fazer uma parceria com empresa 

de tele entulhos, e se a pessoa quiser demolir ou reformar que ligue para número específico 

solicitando o serviço. 4 - Sugestão com a trituração de galhos: que os galhos sejam recolhidos e 

triturados em local específico. 5 - Ofício para o Presidente do Grupo Sol Nascente, Sr. Antonio Groth, 

parabenizando-o pelo belo bailinho na Comunidade Nossa Senhora Aparecida do Bairro Morada do 

Sol, inclusive o Vereador se fez presente no local colaborando na elaboração da Galinhada. DEJAIR 

solicita: 1 - Melhorias no acesso à escola de Nelda Julieta Shneck; 2 - Viabilidade de mão única 1 

(uma) quadra entre a rua Graça Aranha e a Régis Bitencourt, deixar somente acesso da Regis 

Bitencourt para Presidente Lucena. 3 - Viabilidade de mão única em mais uma quadra na rua José 

Führ até a Carlos Gomes (na descida da Sociedade Harmonia). 4 - Viabilidade de mão única na 

quadra na rua Arthur Strasburguer entre a Régis Bitencourt e avenida Presidente Lucena, deixar 

somente sentido para acessar a avenida Presidente Lucena. 5 -Viabilidade de uma faixa elevada na 

escola Aroni Mossmam Bairro Cidade Nova; 6 - Viabilidade de uma faixa elevada proximidades do 

Marcado Cidade Nova na rua Albino Hugo Müller no Bairro Cidade Nova; 7 - Ofício a METROPLAN 

para que informe a situação da empresa Socaltur quanto ao transporte de passageiros do município de 

Ivoti, que informe se a frota está ou não obedecendo os requisitos e se há contrato de concessão, qual 

a situação quanto a fiscalização etc... 8 - Ofício para empresa Socaltur solicitando levantamento de 

usuários do último ano (2024) se não tiver que envie o último levantamento feito. 9 - PEDIDO 

INFORMAÇÕES ao Hospital São José e ao IEI sobre demandas dos horários de alunos e 

funcionários, que era um dos indicadores que a Socaltur fixava horários de circular em razão dessas 

demandas.                               

PAUTA DO DIA 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 14/2025 – Fixa novo valor do vale-alimentação dos servidores da administração 

pública direta e autárquica e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 15/2025 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos vencimentos dos 

servidores do Poder Executivo e Autarquia do Município, dos contratados por tempo determinado, 

bem como dos proventos das aposentadorias e pensões. 

O Presidente perguntou se todos concordarem esses projetos serão colocados em votação logo a 

seguir, assim como os projetos de Lei nº 19 e 20 de iniciativa do Legislativo. Todos os Vereadores 

concordaram. 

Projeto de Lei nº 16/2025 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 2200/2005, que reorganiza a 

estrutura administrativa do Município de Ivoti, e da Lei Municipal nº 2373/2008, que estabelece o 

Plano de Carreira dos servidores e institui o respectivo quadro de cargos. O Vereador Rodrigo sugeriu 

que nas atribuições do cargo de Diretor de gerenciamento de serviços públicos, fosse substituído  
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informações sobre processos que se refiram a “esgotos” drenagem urbana e pavimentações. Volnei 

solicitou que o Executivo informe sobre as pessoas que ocuparão esses cargos, principalmente os 

assessores superiores, onde irão trabalhar, e sugeriu que sejam pessoas técnicas e não cargos políticos 

Projeto de Lei nº 17/2025 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a instituir Programa de criação de 

estacionamentos públicos em terrenos privados no Município de Ivoti e dá outras providências. O 

Vereador Arlei teve dúvidas com relação ao art. 4º que fala da cessão do imóvel, onde fala que o 

período será de dois anos e depois no parágrafo único consta sobre aviso prévio de 180 dias. Arlei 

questionou se o proprietário do imóvel quiser vender o imóvel, poderia vender nesses dois anos? 

Sugeriu que talvez fosse estipulado um valor de multa... A assessora Ninon, pediu ao Arlei que 

elabore uma sugestão de emenda e depois se formata a mesma. Ninon falou que o proprietário pode 

efetuar a venda, mas precisa colocar no contrato que já assumiu um compromisso com o Poder 

Público e o cidadão que está comprando o terreno precisa respeitar o contrato de locação. 

Projeto de Lei nº 18/2025 – Cria os cargos públicos de Agente Comunitário de Saúde (ACS) e 

Agente de Combate às Endemias (ACE) e dispõe sobre o processo seletivo público no âmbito do 

Executivo Municipal. Marli elogiou a iniciativa do Prefeito em criar os cargos, pois vem recursos para 

isso e é um excelente trabalho, e em outros municípios também tem. 

Projeto de Lei nº 19/2025 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos vencimentos dos 

servidores do Poder Legislativo do Município de Ivoti. 

Projeto de Lei nº 20/2025 – Fixa novo valor do vale-alimentação dos servidores do Poder Legislativo 

e dá outras providências. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO:   

Projeto de Lei nº 13/2025 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 2373/2008, que estabelece o 

Plano de Carreira dos Servidores e Institui o respectivo Quadro de Cargos.  

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Emenda nº 01/2025 ao PL 9/2025. A emenda foi aprovada por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 9/2025 – Reinstitui o Programa Municipal de incentivos e estabelece condições 

para sua concessão e cria a comissão de análise de incentivos. Em virtude da emenda apresentada o 

projeto ficará para a próxima sessão. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi 

aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 11/2025 – Autoriza a utilização parcial de área pública e dá outras providências. 

Rodrigo disse que não recebeu as informações solicitadas ao Executivo e por isso pediu vistas. O 

Presidente falou que o Executivo irá retirar o projeto. 

Projeto de Lei nº 12/2025 – Retifica dispositivos da Lei Municipal nº 3.613/2023, que concede 

incentivo à empresa A. Klein & Cia Ltda., em índices construtivos de imóvel e financeiro para a 

expansão da empresa. As Comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por 

unanimidade. 

Projeto de Lei nº 14/2025 – Fixa novo valor do vale-alimentação dos servidores da administração 

pública direta e autárquica e dá outras providências. As comissões apresentaram seus pareceres e o 

projeto foi aprovado por 07 votos favoráveis, e 01 abstenção, a saber, Vereador Volnei. 
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Projeto de Lei nº 15/2025 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos vencimentos dos 

servidores do Poder Executivo e Autarquia do Município, dos contratados por tempo determinado, 

bem como dos proventos das aposentadorias e pensões. As comissões apresentaram seus pareceres e o 

projeto foi aprovado por 07 votos favoráveis, e 01 abstenção, a saber, Vereador Volnei. 

Projeto de Lei nº 19/2025 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos vencimentos dos 

servidores do Poder Legislativo do Município de Ivoti. As comissões apresentaram seus pareceres e o 

projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 20/2025 – Fixa novo valor do vale-alimentação dos servidores do Poder Legislativo 

e dá outras providências. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por 

unanimidade. 

Sobre o Projeto nº 14/2025, o Vereador Ivanir deixou uma sugestão ao Executivo para uma próxima 

alteração na Lei e se referiu ao Art. 2º e incluir licença acidente de trabalho, para que tenha direito ao 

vale, uma vez que o servidor se acidentou no trabalho. Volnei disse que já havia comentado com o 

secretário Donato, para incluir as pessoas que estão em tratamento oncológico. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: IVANIR disse que durante a semana recebeu um questionamento com 

relação a um formulário entregue na EMEF 25 de Julho (não sabe se foi entregue em todas as escolas) 

e disse que recebeu um questionário de uma mãe sobre o preenchimento desse formulário e pediu que 

o mesmo fosse encaminhado para a secretaria de educação para que responda aos questionamentos.  

Ivanir também solicitou cópia do cartão ponto do servidor Renato Zimmer Neves, Diretor do 

departamento de desporto, pois foi questionado sobre a assiduidade dele e pediu também que fosse 

informado sobre quais são suas funções. DEJAIR comentou sobre os seus pedidos para a Metroplan e 

Socaltur, considerando que a empresa Socaltur solicitou verbalmente um incentivo de 80 mil reais 

mensais, em torno de 01 milhão ao ano para o Município, para fazer a manutenção do transporte 

intermunicipal, e disse que em conversa com o Prefeito, foi informado que não há alternativa em 

razão do transporte interno e não há contrato formal entre a empresa e Município. Dejair disse que 

segundo informações, a Socaltur possui 06 linhas metroplan e 04 DAER (Hortêncio, Lindolfo Collor e 

Presidente Lucena) e 02 linhas circulares, sendo uma de manhã e uma de meio dia. Dejair disse que 

foi feito um cálculo que demonstra que com esse valor o Município poderia contratar uma empresa 

terceirizada e oferecer tranquilamente em torno de 06 horários gratuitos a circular por dia dentro do 

Município de Ivoti. Dejair pediu aos Vereadores para analisar em conjunto e chegar a uma solução 

para essa demanda que já vem de longo tempo. Dejair disse que é sabido, que o transporte alternativo 

uber e outros, estão consumindo com as empresas de transporte, não somente em Ivoti, como em 

outros lugares, uma vez que as pessoas querem as coisas de forma mais fácil. Dejair falou que o tema 

transporte em Ivoti é uma discussão antiga e precisa ser resolvida de forma segura para todos... outro 

tema levantado pelo Vereador foi o estudo para a construção do novo trecho de acesso à BR 116 em 

Ivoti. Estudo esse realizado com engenheiros do DNIT, Prefeito Valdir, empresários das empresas, 

donos dos lotes e terras no entorno do trevo (Viva Bordados, Dalabrida e outros que já sinalizaram a 

doação para a construção). O investimento previsto gira em torno de 8 milhões, com a sinalização de 

3 milhões por parte de um senador, 3 milhões pela empresa Incopel e contrapartida de 2 milhões do  
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Município. Dejair falou que a empresa Incopel planejava a construção de um trevo de acesso à BR 

116 na entrada da empresa, no entanto após conversas e tratativas, ficou estabelecido uma parceria 

para que o investimento previsto, seja direcionado ao novo trevo de acesso... ARLEI falou que estará 

conversando com a Ninon, assessora jurídica sobre uma emenda ao PL 17/2025. Se referiu a questão 

do Pórtico da Colônia Japonesa, onde abriu várias margens referente ao material utilizado e teve um 

desgaste desnecessário... MARLI disse que recebeu uma mensagem para que o museu histórico fosse 

reaberto para visitações e pediu que fosse vista a possibilidade de colocar alguém no local para 

receber as visitas (a pessoa que cuidava do local está afastada). VOLNEI comentou sobre a socaltur 

que está pedindo um aporte financeiro de 80 mil mensais para continuar os serviços, e se não, vão 

fechar a empresa. Disse que o Prefeito ligou para Estância Velha, que está dando um suporte de 79 

mil, porém lá, a socaltur também faz o transporte escolar. O prefeito falou que fez um levantamento 

com uma empresa privada de Ivoti para fazer um roteiro de circular no preço de 350 reais por viagem. 

Se pegar e dividir 80 mil por 350 reais, daria 228 viagens mensais, 7 viagens por dia, totalmente grátis 

para a população... Volnei comentei que no ano passado foi a mesma situação, quando veio o projeto 

de incentivo para a socaltur. Volnei falou que não tem como dar incentivo para uma empresa que tem 

débitos tributários com o Município. A empresa não consegue fazer o inventário por causa das 

negativas do Município. Volnei acha perfeito o que o prefeito fez, de que se querem fechar que 

fechem, pois não tem contrato em vigor, não tem licitação, inclusive o ultimo prefeito em 07 anos 

nunca se preocupou em fzer uma nova licitação, assim como o Município de Novo Hamburgo... 

Volnei pediu que a população fique atenta, pois pode acontecer de uma hora para outra não ter mais 

ônibus, mas aí não vai ser culpa dos Vereadores que queriam dar os 80 mil para a empresa, pois não 

tem como dar dinheiro para empresa que tem débitos com o Município. E no dia que regularizarem 

todos os débitos, se conversa novamente... Volnei disse que comentou com o prefeito que tem muita 

reclamação por causa do barulho da cervejaria rotula bier, e o prefeito disse que adquiriu um aparelho 

novo de medição de decibéis e encaminhou aos bombeiros e ainda tem que ver algumas coisas na Lei, 

de onde medir, se na casa da pessoa que se sente incomodada ou no local do barulho. Volnei 

comentou sobre a sinalização das obras da autarquia, e disse que subiu a Avenida Presidente Lucena 

no dia de hoje e chegou na frente da Sociedade Concórdia tinha uma placa indicando desvio à 

esquerda (desviar para onde? Para dentro da sociedade ou contramão). Volnei disse que no dia 27/03 

em frente à Sociedade Harmonia, estava bloqueada a pista da direita, essa mesma placa estava lá e os 

motoristas que passaram pelo outro lado, alguns foram notificados, multados pela Brigada Militar, 

falou que achou isso um desrespeito com os motoristas, porque essa atitude não ajudou em nada na 

educação do trânsito. Volnei disse que conversou com o Dionimar (Diretor do Trânsito) que disse que 

era obrigação da empresa. Volnei falou que terminou de ler o contrato, e lá consta que a empresa 

deveria fazer placas, e ela não fez placa nenhuma, essas placas são muito velhas... Volnei questionou 

sobre as pessoas que desviaram ali na Concórdia na contramão e se alguma delas foi multada? Volnei 

disse que antigamente as multas passavam primeiro por um conselho do trânsito do Município e agora 

elas vão diretamente para Porto Alegre. Volnei pediu que o Diretor de Trânsito, Dionimar, 

urgentemente converse com a brigada militar e a empresa e verifique o que pode ser feito, porque do  
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jeito que está hoje, as pessoas não sabem mais por onde passar de tanto buraco... Volnei disse que 

pelo que apurou, no dia 27/03, três pessoas foram multadas, mas no que isso ajudou? Esses três 

motoristas nem vão saber porque foram multados... Volnei disse que foi até a brigada militar para 

conversar com o tenente sobre esse assunto, (o Vereador foi um dos multados) mas ele não estava, e 

aí explicou para um policial (que lhe atendeu muito bem), e depois veio outro policial e perguntou se 

tinha cometido a infração, e Volnei disse que sim, e perguntou porque os brigadianos não desceram 

da viatura e orientaram os motoristas e a resposta foi de que isso não era obrigação dele... Volnei 

disse que tem muita coisa que não é obrigação e ele faz... MARCIO também comentou sobre o 

descaso da empresa em orientar os motoristas e colocar as placas na rua... Marcio falou da dificuldade 

dos ônibus em manobrar em virtude das placas mal colocadas, citou que em frente a farmácia sereia, 

os ônibus não conseguem descer... Marcio disse que já está ficando chato de toda semana comentar 

sobre a Avenida, a falta de sinalização, a confusão no trânsito... Marcio comentou sobre os entulhos e 

sugeriu que o Município faça uma parceria com tele entulhos (no caso de reformas), em vez de 

colocar o caminhão e a retro para recolher, poderia ser feita licitação para serviço de tele entulho... 

Também comentou sobre o recolhimento dos galhos que é muito devagar e deveria ser triturado em 

outro lugar... O Vereador falou sobre as calçadas, e disse que quase houve atropelamento de pessoas 

na Regis Bittencourt, por não ter calçada e pediu providências. Marcio pediu informações sobre 

auxílio aos estudantes que estudam fora do Município, se ainda existe ou como funciona. Marcio 

comentou da festa do Grupo Sol Nascente do Morada do Sol, que foi muito bonita e disse que fica 

feliz de ver eles se divertindo e se colocou à disposição. E perguntou como está o andamento do 

auxílio para esse grupo e melhorar esse valor. Marcio falou que vai ter mais de 500 apartamentos que 

vão ser construídos e falou da questão da água e de exigir uma contrapartida das construtoras. 

RODRIGO parabenizou o Executivo pela Festa da Páscoa e reforçou seu ofício referente a reativação 

do coral municipal, que poderia estar abrilhantando o evento... falou sobre a travessia na ponte no 

Nucleo de Casas Enxaimel, que é um espaço tombado, e não deveria ter estacionamento, 

principalmente veículos maiores e pediu que o departamento de transito verifique essa questão. Ivanir 

disse que sugeriu a brigada para fazer alguns encontros nos bairros ou nas comunidades, para que 

possam trazer as suas demandas e a brigada esclarecer e sugeriu que alguns Vereadores acompanhem 

essas conversas... Nada mais a declarar, encerrou a presente Sessão e marcou a próxima para o dia 

14/04 e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a 

presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e 

SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

 

 

   CLEITON BIRK                                                            ARMANDO ALBERTO FROHLICH 

Presidente do Legislativo                                                                               Secretário 
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